



Der Pressesprecher des Landgerichts

Landgericht Mönchengladbach Postfach 10 16 20 41016 Mönchengladbach

An die
Bezieher der Presseübersicht
des Amts- und Landgerichts

Mönchengladbach

Postfach 10 16 20
41016 Mönchengladbach
Telefon (02161) 276 - 0
Durchwahl: (02161) 276 - 222
Telefax (02161) 276 - 310
Joachim Banke
Vorsitzender Richter am Landgericht
Datum 13.05.2003

Betr.:

Verabschiedung von Frau Richterin am Landgericht Kluge am 16.05.2003

Sehr geehrte Damen und Herren,
die Präsidentin des Landgerichts Mönchengladbach Frau Ina Obst-Oellers wird am 16.05.2003 die langjährige stellvertretende Vorsitzende der 2. Zivilkammer des Landgerichts Mönchengladbach Frau Richterin am Landgericht Margret Kluge nach fast 40 Dienstjahren im Rahmen einer kleinen Feierstunde in den Ruhestand verabschieden.

Frau Margret Kluge wurde 1939 in Halle/Saale geboren. Schon in den 50-ziger Jahren kam sie mit ihren Eltern aus der damaligen sowjetischen Besatzungszone nach Mönchengladbach, wo sich ihr Vater als Arzt niederließ. Nach dem Abitur machte Frau Kluge zunächst eine Ausbildung im gehobenen Dienst bei der Bezirksregierung Düsseldorf. 1964 schied sie auf eigenen Wunsch als Regierungsinspektorin aus, um das juristische Studium aufzunehmen. 1969 wurde sie zur Referendarin, 1973 zur Richterin auf Probe und 1976 zur Richterin am Landgericht ernannt. 1981 und 1982 war Frau Kluge vorübergehend an das Oberlandesgericht Düsseldorf abgeordnet.

Richterin am Landgericht Kluge, die in ihrer langjährigen Laufbahn sowohl in Zivil- wie auch in Strafsachen tätig war, ist seit mehr als 15 Jahren stellvertretende Vorsitzende der 2. (Berufungs-)Zivilkammer des Landgerichts Mönchengladbach, die sich schwerpunktmäßig mit Wohnraummietstreitigkeiten befasst. In dieser Funktion hat Frau Kluge, die für die sozialen Belange ihrer Mitbürger stets ein offenes Ohr hat, die Anwendung

des Mietrechts im Landgerichtsbezirks Mönchengladbach über viele Jahre hinweg entscheidend mitgestaltet und mitverantwortet. Dabei lag ihr ein gerechter Ausgleich der oft unterschiedlichen Interessen von Mietern und Vermietern immer am Herzen. Ihr Ziel war die gütliche Einigung der Parteien, was ihr auch häufig nach langen und geduldigen Vergleichsgesprächen gelang.

Auch außerhalb ihrer beruflichen Tätigkeit hat sich Frau Kluge immer wieder engagiert. So arbeitet sie seit Jahren in der Mönchengladbacher Ortsgruppe der Vereinigung „Zonta“ mit, einem Zusammenschluss berufstätiger Frauen, die sich insbesondere dem sozialen Engagement vor Ort verschrieben haben. Frau Kluge, die in Viersen lebt, hat nicht vor, im Ruhestand zu rasten und zu rosten. Sie will sich verstärkt dem Golfspiel widmen, ihre ausgeprägten musischen Interessen pflegen, reisen und gelegentlich auch noch Ski fahren und damit die Dinge tun, die angesichts der starken beruflichen Belastung in den letzten Jahren etwas zu kurz gekommen sind.

Joachim Banke